



## Conseil économique et social

Distr. générale  
3 décembre 2015  
Français  
Original : anglais

---

### Commission du développement social

Cinquante-quatrième session

3-12 février 2016

**Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social et la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale: thème prioritaire : repenser et renforcer le développement social dans le monde contemporain**

**Déclaration présentée par Modern Advocacy, Humanitarian, Social and Rehabilitation Association, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social\***

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

---

\* La présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



## **Déclaration**

### **Comment une approche socialement cohérente appliquée dans les secteurs économiques peut promouvoir le développement social**

#### **Introduction**

Dans le monde contemporain, le modernisme est fonction d'une amélioration à tous les niveaux du bien-être humain. Pour y parvenir dans un univers purement égocentrique, il faut disposer de paramètres de mesure imposés pour comparer ou évaluer les niveaux de développement humain individuel. L'indicateur le plus remarquable est celui qui mesure la différence entre les situations économiques des individus, sachant que celle-ci est une source ou une principale cause de discrimination, de marginalisation et de relations sociales interactives inappropriées ou injustes.

D'un point de vue critique, on relève qu'il existe plusieurs structures sociales qui gèrent et orientent les relations économiques entre les acteurs économiques et les entrepreneurs socio-politiques. Il convient de se demander si elles partagent des missions, stratégies et politiques judicieuses et opérationnelles visant à renforcer la réciprocité et l'égalité en vue du développement social.

#### **Objectif**

Vulgariser et promouvoir une culture socialement cohérente sous la forme d'un humanitarisme sociétal au sein de petits et de grands groupes et plateformes économiques afin de susciter un intérêt plus grand pour les questions sociales dans les communautés.

#### **But**

Ériger les acquis économiques en valeurs auxquelles devraient tendre les relations interpersonnelles et intercommunautaires qui reposent sur la réciprocité, l'intérêt mutuel et le renforcement des facteurs sociaux et qui favorisent l'égalité au sein des sociétés.

#### **Obstacles au sein d'une société capitaliste insouciant**

La croissance économique dans le monde d'aujourd'hui est une valeur capitaliste qui favorise l'individualisme au sens strict du terme. Cette culture de la concurrence qui vise à promouvoir la suprématie de l'individu, à l'encourager à se considérer plus spécial que les autres transforme très vite nos sociétés en champs de bataille qui engendrent beaucoup d'amertume et de griefs. Plus le pouvoir économique de l'individu s'affirme sur les autres, plus celui-ci suscite la jalousie. Cependant, si nous créons un environnement social interactif au sein des groupes économiques existants et élaborons des guides pour encadrer la nécessité impérieuse et l'importance de partager les gains avec les nécessiteux, les faibles et les pauvres ou les populations les plus défavorisées, alors, la jalousie que suscite l'ascension individuelle diminuera. Dans les sociétés capitalistes insouciantes où la situation est la plus alarmante, les principales préoccupations qui peuvent entraver le développement social dans l'ère de la modernité peuvent être :

a) L'exacerbation de l'avidité et des factions séparatistes dans la société qui créent un contexte dans lequel ceux qui jouissent d'un plus grand pouvoir économique se considèrent supérieurs aux autres et pensent être plus humains que les plus faibles et les plus pauvres;

b) L'accentuation de la jalousie à l'encontre des personnes dont la situation économique est confortable, favorisant ainsi la haine, le désenchantement et la marginalisation au sein de la société dont certains segments ont le sentiment d'avoir été trompés, exclus et abandonnés;

c) L'augmentation du sentiment de crainte chez certaines franges de la population qui se considèrent victimes de l'iniquité sociale.

Comment surmonter ces obstacles?

La première étape consiste à reconnaître les défauts engendrés par l'importance accordée à la croissance économique dans l'ère contemporaine et qui découlent de l'ancien concept du développement, mesuré par le revenu par habitant. Pour éradiquer ces travers de la société et nous attacher au concept plus récent de la croissance ou du progrès en matière de développement durable, il faudra procéder à des changements institutionnels à très long terme qui toucheront les valeurs, les traditions et les normes de construction sociale qui déterminent ou définissent notre compréhension des différences de statuts socioéconomiques entre les individus. En résumé depuis que le programme de développement des Nations Unies pour l'après-2015 et ses objectifs ont redéfini et remodelé l'approche du développement de la société axée sur l'homme comme un moyen par lequel le développement humain sera réalisé, il est important, pour surmonter les obstacles qui demeurent, de :

a) Réfléchir à la création d'entreprises communautaires ou de plateformes d'évaluation de la croissance économique qui permettent de redéfinir la notion de réussite dans les affaires ou ce qu'elle implique ou considère comme étant un progrès ou une réussite dans les activités personnelles ou économiques. D'où la nécessité d'une plus grande interaction sociale entre les groupes sociaux économiquement clivés comme un élément d'évaluation de la croissance des affaires et un moyen d'accorder les mêmes chances à toutes les classes sociales;

b) Construire des plateformes de promotion économique socialement cohérentes où tout le monde est gagnant, qui seront gérées par des organisations à but non lucratif. Pour ce faire, il faudra mobiliser un grand nombre de médias sociaux et d'autres forums de promotion des affaires dans le cadre desquels les opérateurs économiques et d'autres entrepreneurs sociaux peuvent acquérir des espaces de solidarité afin de communiquer, partager, acheter et vendre des idées, des produits et des services commerciaux. Les revenus engrangés grâce à ces plateformes seront utilisés à la résolution des problèmes communautaires au profit des personnes désabusées, qui ont le sentiment d'être trompées et négligées. Cette initiative permettra de redonner confiance à ceux qui détestent le système et à ceux qui jouissent d'une plus grande stabilité économique grâce à la promotion de l'intérêt mutuel, gage d'une société plus inclusive et plus interactive;

c) Mettre au point des plateformes de développement interactives où les plus nantis se mettent volontairement à l'écoute des franges les moins privilégiées et les plus défavorisées et répondent à leurs attentes.

### **Activités et résultats obtenus jusqu'à présent dans la lutte contre ces obstacles**

Nous avons mis sur pied un projet intégrateur sur le développement humain positif baptisé BREATH, ce qui signifie apporter le soulagement partout et une aide à l'humanité. Le concept éthique qui sous-tend cette initiative de développement social visant à promouvoir la réciprocité et une croissance sociale équitable prévoit un mécanisme par lequel les moyens de communication basés sur la simple technologie mobile seront utilisés pour générer des ressources qui permettront de résoudre les problèmes des communautés. Tout le monde dans la communauté cible et au-delà partage les préoccupations sociales signalée et participe à la résolution des problèmes. Cette approche est intéressante en ceci qu'un grand nombre de personnes qui se sentent concernées participent à la résolution des problèmes en finançant les solutions, même si leurs contributions aux solutions sont modestes. Cette approche permet de constituer une base de données et un réseau importants de parties prenantes qui participent à la résolution de petits problèmes communautaires tout en attirant plus d'attention sur plusieurs groupes sociaux. Cette approche peut affranchir les communautés sensibilisées de la dépendance de l'aide et leur permettre d'améliorer la prise en compte de leurs propres problèmes de développement social.

Nous avons créé un magazine publicitaire appelé Na-Wetti (en pidgin, ce mot signifie « que se passe-t-il ? »). Cette phrase ne laisse personne indifférent et est largement utilisées dans les pays de l'Afrique sub-saharienne, notamment en Afrique centrale et de l'ouest, et capte l'attention de presque tout le monde. Le magazine sert à promouvoir les activités économiques, à nouer des partenariats socialement cohérents avec des entreprises, des opérateurs économiques, les entités gouvernementales concernées et des établissements d'enseignement dans le but de drainer des revenus qui serviront à appuyer le développement des communautés. Cette publication permet aussi d'éduquer toutes les parties prenantes concernées et de les encourager à adopter l'esprit et l'éthique qui sous-tendent le nouveau concept de croissance des entreprises en contribuant à l'amélioration des conditions de vie des personnes les plus vulnérables.

### **Préoccupations et voie à suivre**

a) Dans cette entreprise de création d'une plateforme et d'une base de données ou réseau considérables socialement cohérents qui rassemblent les petites, moyennes et grandes entreprises, nous avons eu à surmonter de nombreuses difficultés purement psychologiques chez les opérateurs économiques. Certains de ces opérateurs ne comprennent toujours pas pourquoi l'idée de mener des activités économiques tout en soutenant les populations vulnérables ou en se socialisant avec elles mérite d'être promue et en quoi elle peut également contribuer à susciter en l'homme le désir d'un développement humain interactif.

b) Bien que nous ayons encore besoin de nouer d'autres partenariats pour sensibiliser le grand nombre de personnes et de leur inculquer une prise de conscience effective, il est également nécessaire d'influencer les politiques fiscales appliquées aux entreprises par le gouvernement. Celles-ci qui doivent être indulgentes à l'endroit des sociétés qui contribuent considérablement à la résolution de problèmes sociaux.

La force qui sous-tend le développement social interactif s'appuie sur des caractéristiques de relations interpersonnelles axées sur le bien-être économique et dénuées de préjugés ou de désenchantement. Ainsi, pour renforcer le développement social dans le monde contemporain, nous devons évaluer et réorienter la motivation sociale et le mode opératoire des entrepreneurs économiques et politiques afin que la valeur mesurée du progrès ou de la croissance d'une entreprise tienne compte de l'envergure de son assistance et de ses interactions au sein de la société.

---